
五弁の花
H y o g o N u r s i n g F e d e r a t i o n

VOL.72
2024年夏号

・ 看護職国会議員「プラチナナースの活用」

・ 2024年度 日本看護連盟通常総会・決起大会・国会見学

・ 2024年度兵庫県看護連盟通常総会・特別講演

・ 自民党「看護を支援する議員の会」の県会議員との交流会

・ 新役員・支部長紹介

発行 : 兵庫県看護連盟 TEL：078-382-3150 責任者 : 服部 玲子 

「届けよう看護の声を！

私たちの未来へ」



兵庫県看護連盟 会長

服部 玲子

兵庫県看護協会 会長

丸山 美津子

日本看護連盟 会長

髙原 静子

「暑さに負けないで」

暑中お見舞い申し上げます。

また、この度の豪雨災害で被害を受けられた皆様にお見舞い申し上げます。

猛暑続きで、年々亜熱帯化していく気候に、四季が消えるのも近いかもしれないと憂い

ています。ゲリラ豪雨、線状降水帯も耳なじみとなり、気候変動による災害が激甚化・頻

発化しています。豪雨災害では、多くの人々が生活基盤を失い、故郷の風景や家屋、生き

る気力を失い、ひいては体の不調につながる健康被害のサイクルをもたらします。このサ

イクルをどこで、どのように断ち切ることができるのか、そのために看護職として何がで

きるのかを、皆さまと一緒に考え支援につなげていきたいと思います。コロナ感染の最中

ですが、共倒れすることなく、看護職として常に必要な時に必要なケアが提供できるよう

心身ともにニュートラルな状態を維持しましょう。

私の元気の源は、今年はパリオリンピックです。アスリートの汗と涙に、心震わせ涙す

ることでリフレッシュしています。もちろん涼しいところでの観戦ですが、これも自分流

のニュートラル保持の秘訣です。皆さんも暑さに負けることなく、長すぎる夏を乗り切り

ましょう。

「組織内候補予定者決定！」

 看護連盟の皆様、酷暑の夏、いかがお過ごしでしたか。

暑い中でも、看護連盟からの情報をご覧いただいていることに感謝申し上げます。

 さて、石田まさひろ参議院議員は、「いつも現場目線、看護の未来へ」というキャッチフ

レーズで看護職に呼びかけております。

この呼びかけに、私たちはどれだけ「こだま」することができるでしょうか？

看護の未来を創るのは看護職一人ひとりの力を結集しないと実現できません。

看護職国会議員に「看護・介護・医療の明るい未来」を託すだけではなく、200万人を超

えるすべての看護職の力で国政の場でしっかりと引き続き大活躍できる石田議員を後押しし

ましょう。

看護職一人ひとりが知恵と力を結集し、国民の命と健康と福祉をまもりましょう。

人口減少の中でできることは輝く未来のために、「看護が一つ」となって次世代のために、 

  看護師を目指す若者の礎になりましょう。

看護連盟の会員が、今できることは「現場の声」を日本看護連盟と兵庫県看護連盟に届け

てください。

どんなに苦しいことでも苦悩が続く環境でも自らの声を出すだけで、99％は解決の兆しが見

えてくるはずです。

「組織内候補予定者 石田まさひろ参議院議員」を全国の看護職とともに応援しましょう。

兵庫県看護連盟会員の皆様、暑い日が続いておりますが、如何お過ごしでしょうか？

日頃から日本看護連盟活動にご理解、ご協力を頂き感謝申し上げます。

コロナ禍における看護職の活動が看護職の存在の重要性を国民に認識される機会となり、看

護職の処遇改善にも大きな流れが生まれました。診療報酬改定では、「ベースアップ評価料」

が新設されました。これらの制度創設や改正は、日頃から看護に真摯に向き合い、要望、請願

活動等の政治活動を継続してきたことや看護職国会議員、日本看護連盟と看護協会、都道府県

看護連盟と看護協会が連携して活動してきた成果です。

また、「看護師等の確保を促進するための措置に関する基本的な指針」が改定され、今後の

看護職の量的確保と資質の向上を推進するための方向性が示されました。

看護職代表議員を高得票で国政の場へ送り出すことや看護を支援してくださる国会議員を一

人でも多く増やすことが、政策実現に向けての近道です。2023年度日本看護連盟総会において、

「石田まさひろ参議院議員」が次期参議院選の組織内候補予定者に決定いたしました。多くの

看護職がより良い環境で良い看護をしたいという思いを実現するために、共に力を合わせま

しょう。

ごあいさつ



衆議院議員

あべ 俊子

衆議院議員

たかがい 恵美子

～「プラチナナースの活用」についてのメッセージ～

参議院議員

友納 りお

参議院議員

石田 まさひろ

平素からのご支援に感謝申し上げます。文部科学副大臣としての公務も

増すなかで､衆議院議員としての政務にも精力的に取り組んでおります。

パンデミックや災害だけでなく、疾病の予防や重症化予防のための健康づ

くり等看護職の活動も多様化、多機能化しています。若い人もシニアも､

誰でもが柔軟に働ける環境改善に取り組んでいる職場も増えつつあると感

じています。川嶋みどりさんの著書「長生きは小さな習慣のつみ重ね」を

読みました。生き生きと生活している先輩たちの姿が、看護職を目指す若

者たちの心を動かすことでしょう。あべの事務所でも1946年生まれが仕事

をしています。

プラチナナースの活用は、人手不足の緩和や、所得を増加させること

で社会全体にも恩恵をもたらし、また、働き続けることが健康につなが

るとのデータもあります。プラチナナースの活用のためには、少ない日

数や短時間の就労、その人にあったジョブ限定、通勤の緩和等、働き方

そのものを変え、柔軟な働き方を受け入れる環境の整備が雇用する側に

求められます。この変化は、子育て中の人や、勉強しながら働きたい人

等にとっても有意義であり、誰もがいきいきと自分らしく人生を歩むこ

とができることに繋がると期待しています。

看護は人の生きる力を守る技であり、各々の人生とともに深みを増して

いく芸術性が備わっています。プラチナナースの活躍は単独施設内にとど

まらず、勤労ナース世帯向けの預かり保育や親子サポート、孤立しがちな

管理職への相談支援、地域に暮らす高齢者の話し相手などへ徐々に拡がっ

ており、自治体が率先して支援に乗り出す例も増えています。生涯を通じ

た看護職の社会貢献はまさしくこれからです。固定観念に縛られず、社会

的要請の変化に呼応して新たな活路を拓くプラチナナースの輝きを大いに

期待し、応援していきたいと思います。

兵庫県看護連盟の皆さまこんにちは！

日頃より真摯に患者さんに向き合い、看護の提供をして下さり心から

感謝申し上げます。

昨年、看護師等の確保を促進するための措置に関する基本的な指針が

改定されましたが、少子化や働き方などの影響もあり看護の現場は常に

人手が不足しています。現在、ナースセンターではプラチナナースの皆

さまの就業支援等が行われています。

更にきめ細やかなマッチングができるよう支援し、必要な知識はもち

ろん貴重な経験をお持ちのプラチナナースの皆さまがやりがいをもって

働き続けることができるよう、看護政策の推進に取組んで参ります。

こども家庭庁申し入れ

看護問題対策議員連盟にて
幹事長を拝命しました

岸田総理申し入れ

自民党看護問題対策議員
連盟総会



2024年度 日本看護連盟通常総会・
石田まさひろ決起大会

日 時：2024年6月13日（木）13:00～17:20

場 所：ザ・プリンスパークタワー東京

参加者 : 兵庫県代議員13名、服部会長

出席者 : 出席者1,087名（役員、議長団等含む）

報告者 : 神戸中部幹事 井田 久留美

高原静子会長の心温まる挨拶の後、来賓の祝辞、議長団選出し

2023年度の通常総会会議報告に続き各委員会の活動報告、事業実施

報告がなされ決算報告共々承認されました。

今年度もスローガンは引き続き『届けよう看護の声を！私たちの

未来へ』です。

2024年度の事業計画は見える活動、行動する会員、確かな組織つ

くりの重点方針のもとに、政治力・政策実現の強化中でも看護政策

の実現、そして組織力の強化・拡大においては会員の確保対策と若

手会員の育成などの目標に向かって活動とそれに伴う予算が発表さ

れ、代議員、参加者の多数賛成を得て承認されました。

特に今年度は第27回参議院議員選挙における組織内候補者の周知

徹底とコンプライアンスに基づく政治活動の推進が挙げられており

ます。今後私たち県の看護連盟もこれらに則り、活動をしていくこ

とが示唆されました。

石田まさひろ後援会シール

日本看護連盟通常総会終了後、第27回参議院選挙における組

織内候補として決定した石田まさひろ氏を応援するための決起

集会が行われました。

日頃から看護問題小委員会などで石田まさひろ議員とつなが

りのある衆参両院の議員や処遇改善などに尽力頂いた衆参両院

の議員が応援に駆けつけられ盛大に行われました。

参加された議員の方々は石田議員のカラーである赤色の服装

に着替えられ応援の気持ちを表現されており、また私たちが石

田議員の決意表明を伺い応援するために振り上げる赤い色のタ

オルの色とともに開場は情熱の「赤」に染められました。

ここに参加している私たちは石田まさひろ議員のこれまでの

功績や活躍をよく知っておりますが、一般の看護職の方々にも

石田議員のことをよく知っていただき、石田議員を国政に送り

出すことの大切さをご理解頂き応援していただけるように、全

国の看護職168万人に対して連盟に籍を置く私たちが架け橋に

なれるように努力しないといけないと決意を新たにする大会と

なりました。

通常総会の様子

決起大会の様子

次の日の国会見学は大勢の小学生に交じって行われましたが、

TVで観る国会の様子に感激しつつ、国会議員の話を熱心に聞き入

る小学生の瞳の輝きに、ほっこりするやら頼もしく感じるやら、

この子どもたちの将来のためにも、しっかり連盟が国会議員と繋

がって活動していかなければならないと感じました。

また参議院議員会館の見学では友納議員と石田議員の事務所に

お邪魔しました。日頃私たちの「現場の声」を国会に届けるため

に頑張って下さっている両議員の仕事場を見せて頂いたことで、

より両議員に親しみを感じるとともに応援したくなりました。

国会見学

国会議事堂前にて

友納事務所にて

石田事務所にて

日 時:2024年6月14日（金）10：00～13：00

見学先 :国会議事堂、衆議院議場

参加者 :兵庫県看護連盟会員18名（役員・支部長含む）



日 時 ：2024年6月29日(土)13：00～16：00 

会 場 ：ラッセホール

参加者数 ：通常総会4,249名

           （委任状 4,115名、来賓9名、会員92名、議長2名、役員・支部長31名）

特別講演 152名

報 告 者 ：神戸西部地区幹事 仁木 美枝子

教える人と学ぶ人が、良い距離間を持ち、学んでいく人は必ず伸びると思い、意欲と能力を引きだす

ための伴走者となり信じて待つ事が大切だと学びました。

最近、「心理的安全性」という言葉をよく耳にするようになりました。

病院などの組織で、自分の考えや気持ちを自由に安心して言える状態のことを指します。

あの人がいてくれるから、頑張れると思った経験は、多くの人が経験していると思います。

病棟主任をしていた頃、スタッフから手紙をもらいました。主任さんがいてくれる日は、仕事安心し

て頑張れますと書いてありました。とっても嬉しい手紙だったことを覚えています。手紙、カードでの

メッセージを伝えることも素敵なことだと思います。

褒めること注意する事もその人の成長を願って話すことの関係性が年々厳しいと思うようになったと

感じています。パワハラかどうか相手がどう感じるかで決まります。

心理的安全性があると、組織は活発な意見が飛び交い、優れたアイデアが出やすく、モチベーション

も高まるので、成果をあげやすくなります。そんな関係性を築くことが大事です。なぁなぁで、ただの

仲良しグループのことを心理的安全性が高いとは言いません。

各部署に所属する誰もが自分たちの好きな意見を気持ちよく言い合えて切磋琢磨できる関係性にこそ、

心理的安全性は宿り、真に心地良い場所と言えるのだと思います。

新人、途中入職の方みんなに居場所がある部署造りをしていきたいと考えています。

                 
                                                          

「教える人と学ぶ人が看護をもっと好きになるための心理的安全性」
折尾愛真高等学校看護専攻科 高橋 聖子 先生

2024年度通常総会は、コロナウイルス感染症、手足口病等の感

染症感染拡大が懸念される中で開催しました。能登半島地震によ

り現在も復旧の目途が立たない状況で生活されている災害に遭わ

れた方々にお見舞い申し上げます。 総会当日、石田まさひろ参

議院議員の国政報告、折尾愛真高等学校看護専攻科 高橋 聖子先

生の特別講演がありました。

議事進行はスムーズに行われ、報告事項、審議事項も成立し、

その後、新役員、支部長も承認されました。

退任役員・支部長の皆様の看護連盟に対する熱い思いを聞くこ

とができました。 

2024年度活動計画・支部活動計画及び予算案につきましては

兵庫県看護連盟ホームページでご確認ください。

 

石田まさひろ参議院議員
による国政報告

退任役員・支部長の皆様
ありがとうございました

会場の様子

2024年度兵庫県看護連盟通常総会

高橋 聖子 先生

プログラム

開 場
オリエンテーション

国政報告 講師:石田 まさひろ参議院議員
特別講演 「教える人と学ぶ人が看護をもっと好きになるため

の心理的安全性」
講師:折尾愛真高等学校看護専攻科 高橋 聖子先生

開 会
 物故会員への黙祷
 あいさつ 兵庫県看護連盟会長
 来賓祝辞
 祝電披露
 永年会員感謝状贈呈
 議長団選出
 議 事
  報告事項

1. 2023年度通常総会報告
2. 2023年度日本看護連盟会議報告
3. 2023年度役員会報告
4. 2024年度日本看護連盟通常総会報告
5. 2023年度活動報告・支部活動報告
6. 2023年度決算報告
7. 2023年度監査報告

  審議事項
第1号議案 2024年度スローガン（案）
第2号議案 2024年度活動計画(案)・支部活動計画（案）
第3号議案 2024年度予算（案）
第4号議案 選挙対策（案）
第5号議案 2024年度役員選出（案）
新役員紹介・退任役員あいさつ

  綱領宣言
閉会



2024年度 役員・支部長名簿 青文字…新任役員・支部長

受賞おめでとうございます

兵庫県看護連盟永年会員表彰者

井 上 と し子   様 、 大 塚 恒 子  様

小 田 美紀子  様 、  新 家 啓 子 様

   

退任役員感謝状贈呈

監 事 岡 光 幸 代 様

阪神北・宝塚支部役員 山 本 さゆり 様

役 職 氏 名

会 長 服 部 玲 子

副会長
桐 月 順 子

清 水 久美子

幹事長 清 水 真由美

幹 事 松 下 清 美

監 事 平 山 ミツヨ

監 事 中 塚 真 弓

地区 役 職 氏 名

神
戸
中
部

幹事 西 口 久 代

神戸中部支部長 井 田 久留美

神戸大学病院支部長 岡 田 唯 奈

神戸百年記念病院支部長 清 水 弘 美

神
戸
西
部

幹事 仁 木 美枝子

神戸西部支部長 西 岡 由 美

東

播

幹事 井 上 眞由美

東播西部支部長 牛 尾 麻 紀

明石支部長 徳 永 真 澄

淡路支部長 御 幸 尚 美

北

播

幹事 三 枝 弘 典

北播支部長 森 本 智 美

栄宏会支部長 藤 原 理 彩

西

播

幹事 坂 本 寿美子

西播支部長 堀 嘉 子

赤姫支部長 槇 得 照 子

マリア支部長 佐 野 千枝子

但

馬

幹事 橋 本 みどり

但馬北支部長 中 井 弘 美

但馬南支部長 古 川 綾 子

O B 幹事・OB支部長 山 本 陽 子

青年部 幹事・青年部委員長 宮 西 由 起

青文字…新任役員・支部長

顧 問

絹 巻 敏 子 ・ 鈴 垣 育 子 ・ 去來川 節 子 ・ 春 江 ハル子

永年会員表彰者の井上とし子様を囲んで

地区 役 職 氏 名

阪
神
南

幹事 平 川 弘 美

阪神南支部長 檜 垣 美香子

兵庫医大支部長 宮 崎 智 晴

明和病院支部長 中 田 智 子

甲友会支部長 水 谷 早 苗

阪
神
北

幹事 角 谷 智 子

阪神北支部長 山 浦 昭 子

宝塚支部長 調 整 中

協和会第１支部長 馬 詰 智 子

協和会第２支部長 太 田 歩

兵庫医大ささやま
キャンパス支部長 伊勢木 祐紀子

神戸

東部

幹事 齊 野 尚 美

神戸東部支部長 水 流 啓 子



神戸市民間病院協会神戸看護専門学校

自民党「看護を支援する議員の会」の県会議員との交流会

日 時：2024年５月28日（火）10:30～12:00

会 場：ラッセホール

参加者：合計54名（県議会議員 30名、看護連盟役員支部長 14名、

        看護協会 ４名、看護学校 ４名、訪問看護１名、石田まさひろ議員秘書１名）

目 的：体験型施設見学を終えて医療現場及び看護教育機関の現状から、

課題の明確化と対策について情報共有する。

３.看護師と看護補助者の不足の現状と課題

  医師の働き方改革→タスクシフト/シェア→看護師の負担増→看護師

のタスクシフト/シェア→看護補助者の不足が影響。看護補助者の不足

率を明確にする。看護補助者に対しする教育体制の不足。

スタッフは、給料や休日、時間退社に強い思いがある。

１.看護学校の現状と課題

学生の定員割れや社会人の入学者減少と共に看護教員の不足。膨大

な業務内容による、看護教員の疲労と疲弊。実習施設の確保が困難で

あること、DX化対応の遅れなど。

2024年度 看護連盟会員を募集中です（入会期間：2024年4月1日～2025年3月31日）

連
盟
会
員

■正会員 会費 8,000円（年間）

（内訳：日本看護連盟会費5,000円 県会費3,000円）

・公益社団法人日本看護協会会員の方
賛

助

会

員

■看護職賛助会員（看護職の方）

会費 3,000円（県会費のみ・年間）

■一般賛助会員（家族、知人等の一般の方）
会費 500円（年間）

・看護連盟活動に賛同して頂けるのであればどなたでも
  入会して頂けます。ご家族、ご友人にも広くお呼びかけ下さい。

■特別会員 会費 8,000円（年間）

（内訳：日本看護連盟会費5,000円 県会費3,000円）

・正会員の経歴を有し未就業で、公益社団法人日本看護協
  会の会員ではないが、日本看護連盟の活動にご協力・ご
  支援頂ける方。

■団体賛助会員 （看護連盟が推薦する団体）

会費 1口 1,000円（年間）

会費 無 料 ・保健師・助産師・看護師又は准看護師の資格を得るために就学している看護学生で看護連盟の主旨に賛同                             
同 いただける方を対象としています。 ご入会いただきました学生会員の方には、広報誌をお届けいたします。

お問合せ先 :  兵庫県看護連盟 TEL：078-382-3150 FAX：078-382-3151

学生
会員

自民党「看護を支援する議員の会」県会議員との施設見学

～神戸市民間病院協会神戸看護専門学校～

日 時：2024年５月21日（火）10:00～11:00

参加者：伊藤栄介県会議員(神戸市中央区選出) 、大前はるよ県会議員(西宮市選出)

神戸市民間病院協会神戸看護専門学校を2人の県会議員が訪ね、大西安代学校長の

説明に熱心に耳を傾けていただきました。

看護学生へのあたたかいエールをいただき、ありがとうございました。

２.看護師の業務の現状と課題

       看護師の業務内容で各種書類作成等の事務的業務が大幅に増加。医

師の働き方改革の結果、看護師の業務が増加している。現場に即した

制度が必要。専門看護師や認定看護師などの資格取得ためのバック

アップと、資格維持のためのサポート及び適正な評価が必要。

夜勤勤務ができる看護師が不足していることから早急な対応が必要。

対策 ・学習環境の改善(学費・通学費の支援・他)Z世代の学生理解。

・奨学金制度の検討(兵庫県就学支援金・奨学給付金制度・他)

・学生募集のための活動継続。

        (高等学校訪問・ふれあい看護体験の実施・出前授業・他)

・DX化に向けた人材の育成と助成金の活用

対策 ・夜勤看護師の確保と、夜勤手当の増額を検討。

・職場環境の改善（業務整理・他） 所感

看護の現場の声を集約し、県議会議員の皆様と情報共有を行うことで

政策提言の具体化を図る貴重な時間となりました。

労働環境や処遇改善・看護師及び看護補助者確保・看護学校経営など

今後も機会があるごとに情報共有を行い「働きやすい環境の整備」を目

指して取り組んでいく必要性を強く感じました。

                                     但馬地区幹事 橋本みどり

対策 ・多様な働きかたで、働き続けられる人材を確保。看護補助

者の募集活動継続（ハローワークに出向く・業務内容の説

         明・他）。

・夜間保育室の設置や無料化、安心して預けられる保育環境

         整備と保育所の自由な利用を提案

・プラチナナースの活用（夕方から消灯まで見守りができる

         人材雇用）。

       ・連続休みのシフトやノー残業ディを実施。令和6年度診療報

         酬改定で対策を検討



新役員・支部長紹介

今年度から、兵庫県看護連盟監事を務めます中塚です。

平成２１年、兵庫県看護連盟西播地区施設支部としてマリア支部が発足

しました。 以来、支部役員として連盟活動を学び、平成２９年からは支部長

として活動してきました。

支部活動とは違う本部での役割は重圧ですが会長はじめ皆様に支えて頂

きながら、今までの経験を活かし与えられた責務を果たしていきたいと思い

ますので、どうぞ宜しくお願いいたします。

この度、幹事長を拝命いたしました。地域住民が安心して暮らせるために

は、各現場で活躍する看護職がいきいきと働き続けられる環境を整えるこ

とが重要です。明るい看護の未来を守るため、一人でも多くの方に看護連

盟の活動―現場の声を政策実現につなげる―を理解し、協力していただ

けるよう努力します。

幹事長 清水 真由美
し み ず ま ゆ み

新たに幹事を努めさせて頂きます。行政保健師の経験を活かし、看護職が

元気で楽しく仕事に取り組み、安全・安心な地域づくりにつながるよう、行政

や他職種団体と協働し現場の声を政策に反映していきたいと思います。

幹 事 松下 清美
まつした き よ み

会員の皆様の声を政策決定の場に届けられる兵庫県看護連盟幹事に就

任いたしました西口です。昨年度までは看護協会で連盟とタイアップさせて

いただいておりました。

会員の皆様の声を政策決定の場に届けられるよう微力ではございますが

専心努力いたしますので、どうぞよろしくお願いします。

神戸中部幹事 西口 久代
にしぐち ひ さ よ

監 事 中塚 真 弓
なかつか ま ゆ み

長きにわたり看護連盟の皆様にはお世話になり本当にありがとうございます。

この度は大きな役をいただき恐縮しています。

若い方々の未来であるOB会を支えていきたいと思います。

宜しくお願いします。

幹事/ＯＢ支部長 山本 陽子

やまもと よ う こ

役 員

管理医療機器製造販売認証番号
＜303AGBZX00027000＞

『健康セミナー』を実施中（出張費無料）

看護連盟様【優待価格】

をご用意しております｡

詳しくはセミナーにて

ご案内いたします。

姫路営業所
〒670-0965 兵庫県姫路市東延末1-1 姫路NKビル6F

TEL:079-287-3880 FAX:079-287-3881

～兵庫県看護連盟通常総会において新役員・支部長が承認されました～



今年度より、阪神南・兵庫医科大学病院支部長を務めさせていただくことになりま

した。

減少傾向である会員数を増加させるには連盟活動を理解してもらうことが重要と

考えています。私たち看護師が、生き生きと働き続けたいと思えるような未来ある看護

の職場環境を作ることが、与えられた責務だと思っています。支部長として何ができる

かを暗中模索しながら、諸先輩方のご指導をいただき、精一杯活動していく所存です。

どうぞよろしくお願いいたします。阪神南・兵庫医科大学病院支部長

宮崎 智晴
みやざき ち はる

この度、西播・赤姫支部長を拝命いたしました槇得です。

ここ数年は特に、看護師を取り巻く環境が大きく変化していることを感じています。

ひとりでも多くの看護師が「仕事にやりがいある」「ほこりを持っている」「看護が大

好きだ」と思えるように…

弱輩ではございますが、先輩方のご指導を受けながら、現場の声を連盟の活動に

届けていけたらと思っています。宜しくお願いいたします。

西播・赤姫支部長

槇得 照子
ま き え て る こ

この度、北播栄宏会支部長を務めさせて頂くことになりました。

初めての責務にとても緊張していますが、諸先輩方のご指導のもと

少しでもお役にたてるよう自身の役割を理解し、努めて参ります。

宜しくお願い致します。

北播・栄宏会支部長

藤原 理彩
ふじわら り さ

但馬・但馬北支部長

中井 弘美
な か い ひ ろ み

但馬北支部長をさせて頂く中井です。

退職して10年目になりました。今看護師をしています。

またこれから看護師を目指す人のために微力でも頑張れたらと思っています。

現場の声を伝えることを使命として頑張ります。

支 部 長



E-Mail: renmei-h@ceres.ocn.ne.jp
TEL:078-382-3150 FAX：382-3151

兵庫県看護連盟

編集後記

2024年度研修プログラム(案）

自然災害により、被災された方々の一日も早い回復をお見舞い申し

上げます。地球温暖化や気候変動により災害は多発しており、今後も増

加することが見込まれています。米騒動があり、お店から米が消える現

象がおきました。備えあれば憂いなしと言われるように、情報に耳を傾け

責任ある行動をとることが重要だと思います。

パリオリンピックでは、日本人選手の夢に向かい戦いに、感動し元気

をもらいました。

辛い練習に耐え、これまでの努力が実りメダルに繋がった結果を残

した選手、結果は残せなかった選手も負けたことがいつか大きな財産

になると思います。

県議会議員との政策交流会は、看護の現場の声を集約し、県議会

議員と情報共有を行う貴重な時間となりました。看護職、周囲を巻き

込んで一丸となって頑張りましょう。

                                      （広報委員：仁木、井上、橋本）

神戸須磨シ―ワールド
「オルカパフォーマンス」

表紙の写真

①日本看護連盟「現場の声を
お聞かせください」アンケート

②兵庫県看護連盟アンケート

看護連盟は、皆様からお聞きした貴重な「現場の声」を、国政へ届けて

まいります。下記の2つのＱＲコードを読み取り頂きアンケートにお答え頂

きますよう宜しくお願い申し上げます。

現場の声を聞かせてください ～アンケートにご協力のお願い～
～看護連盟事務局より～

会員様より、金魚鉢の涼しげな夏の
おたよりが届きました。

5月12日（日） 終了しました

「キラリ看護の実感について」

講師：川嶋 みどり

「一人ひとりのいい看護について」

講師：石田 まさひろ参議院議員

対談「看護の未来を語る」

川嶋 みどり、石田 まさひろ参議院議員

（ナビゲーター：大島 敏子）

5月28日(火) 終了しました

自民党「看護を支援する議員の会」

県会議員と兵庫県看護協会・看護連盟と

の政策交流会

6月29日（土） 終了しました

2024年度兵庫県看護連盟通常総会

特別講演

講師：高橋 聖子

7月6日（土） 終了しました

体験型VR研修

講師：黒田 麻衣子

7月26日（土） 終了しました

「看護師不足について」

8月21日（水） 終了しました

施設訪問

石田まさひろ参議院議員

9月～2025年1月 （調整中）

「看護管理者の挑戦」

～もし看護管理者がケアを真剣に考えたら、

何が変わるか？

講師：井部 俊子、古閑 慎一郎

１１月10日（日）

「Z世代」と共に看護職間のつながりを

 見出す」 (仮)

講師：内藤 知佐子、高橋 聖子、岡山 尭憲

１１月30日（土）

2025年2月1日（土）

「リビングウイルとＡＣＰについて」(仮)

講師：友納理緒参議院議員

2025年（日時未定）

「リーダーシップ」（仮）

講師：未定

OB交流会とポリナビワークショップ

緑枠…今後開催の研修会等
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